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Le contexte
M. le Maire, Fabrice Gyselinck, remercie les présents 
pour cette réunion concernant la base de loisirs de la 
commune.
Une concertation, en plusieurs phases, alimente les 
réflexions sur la restructuration : 
• Fin août, une cinquantaine de personnes ont été 

rencontrées
• Un questionnaire numérique a mobilisé du monde 

pour définir un diagnostic partagé
• L’atelier participatif : les participants sont réunis en 

groupe. Après une présentation des résultats de la 
concertation, il leur sera proposé de réagir au 
scénario présenté puis de travailler plus 
spécifiquement sur les aménagements de détente 
et les espaces de jeux. Le terrain et le numérique 
ont permis de toucher du monde, l’atelier vise à 
aller plus loin dans les réflexions. 

L’ambition pour ce projet est que tous les usagers de 
la base s’y sentent bien. 23 

participants
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Retour sur la concertation - diagnostic
Le dispositif mis en place : 
Un dispositif important de concertation a été prévu 
afin de faire participer le maximum d’habitants.
Une journée de terrain a eu lieu en août et 51 
personnes ont été rencontrées.
Par ailleurs, la plateforme numérique participative a 
attiré énormément de personnes puisque 576 
personnes ont participé.

Ce qu’il faut retenir : 
Il en ressort de ces premiers temps de concertation 
que la base de loisirs est très appréciée des 
utilisateurs. Ils y viennent principalement pour se 
promener, et pour d’autres activités comme la 
baignade, le jeu et le sport.

Pour autant, la cohabitation entre les usagers n’est 
pas toujours aisée, certaines activités se gênent.
L’aire de jeux est plutôt adaptée mais il manque des 
types de jeux pour certains âges.
La diversité des espaces sportifs est un point positif 
qui ressort de la concertation.
Des premières idées d’améliorations sont ressorties, 
comme la demande d’une fontaine d’eau potable, 
un espace snack ou un pump track.
Concernant l’idée de regrouper les poubelles à un 
seul endroit, l’idée est majoritairement rejetée par 
peur d’un manque de civisme.
Majoritairement, les gens viennent à pied, puis à 
vélo et en voiture. Les participants demandent le 
développement de pistes cyclables, de 
cheminements piétons et de transports en 
commun.



La concertation et les échanges avec les élus ont 
permis d’alimenter les réflexions de la paysagiste. 
Le scénario envisagé est présenté aux participants.

• Dans la zone du lac des baigneurs, 3 pontons 
sont proposés sur les berges, avec notamment 
un ponton de marche à l’est.

• L’objectif est de regrouper les activités pour 
créer un espace « bruyant » éloigné du lac : un 
parcours vélo, un pump track, et à terme le 
déplacement du skate park. Un espace de jeux 
et un coin snack sont également intégrés.

• Dans la zone du lac des pêcheurs, les 
aménagements seront moins importants car 
cette zone fonctionne bien.
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Un premier scénario
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Les questions des participants
Est-il prévu d’aménager entre les 2 lacs ?

L’idée est de conserver un espace libre, pour 
accueillir notamment des évènementiels. Il y 
aura tout de même quelques plantations de 
faites.

Pourquoi créer une passerelle (coût important) ?
De nombreuses personnes se plaignent de 
passer devant l’auberge, d’où la proposition de 
créer un ponton.

Pourquoi créer un ponton sur le côté est ? N’y a-t-il 
pas un risque de nuisances pour les riverains ?

L’objectif est justement de réfléchir aux 
différents espaces, de diminuer les nuisances 
pour les riverains. C’est pourquoi les agrès 
sportifs, les tables, etc. vont être déplacés 
pour limiter les regroupements et activités 
bruyantes.

Va-t-il y avoir plus de plantations ?
Oui en effet, il y aura de nombreuses 
plantations d’arbres.

Qu’est-ce qui va être fait pour la propreté du lac ?
Il va y avoir des aménagements pour 
l’améliorer : les propositions techniques vont 
être bientôt faites. 

La base de loisirs est saturée l’été, est-ce que les 
communes limitrophes pourraient elles aussi 
proposer des aires de pique-nique ? 

Certaines communes ont déjà des parcs mais 
sans lac donc moins attractifs. 
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Les remarques sur le scénario

Dans l’ensemble, 
le projet plait avec 

toutefois des 
craintes sur les 

nuisances créées 
pour les riverains 

et des questions sur 
la création des 

pontons. 

Carte détaillée en 
annexe
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Le style de mobilier de détente
Plusieurs espaces dédiés au repas ou à la détente sont identifiés 
sur la base. Des images de références très différentes ont été 
montrées aux participants pour les faire réagir. 

Du mobilier résistant et durable 
Tous les groupes ont évoqué l’importance de la durabilité du 
mobilier qui sera installé. 
• Les images montrent une gamme de mobilier bois et deux 

autres avec du béton. Esthétiquement, les participants 
préfèrent le mobilier en bois mais tous craignent leur 
durabilité. 

• Les tables existantes, en granit, fonctionnent bien et ne sont 
pas détériorées : il faut les conserver. 

• Les nouveaux mobiliers sont imaginés plutôt béton pour la 
durabilité en portant une attention particulière pour ne pas 
rappeler le cimetière. Le béton ne doit pas être blanc et lisse.

• Des assises au bord du lac sont souhaitées.
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Le choix des jeux 
De nouveaux jeux vont être installés, les 
participants ont pu donner leur avis.

Le choix des matériaux 
Tout comme pour le mobilier de détente, la 
durabilité est le maître mot pour le choix des jeux. 
Le choix des matériaux utilisés questionne : 
• Le bois peut devenir glissant par temps de pluie
• Le métal devient brulant au soleil
• Le choix du revêtement au sol est essentiel : il 

doit être adapté aux plus petits.

Le choix du type de jeux
Les jeux les plus attirants sont le tourniquet et les 
jeux pour grimper. L’important est de diversifier les 
activités. 
Un coin « jeux d’eau » dans le lac, pour les tous 
petits, pourrait être un plus. 

Le collectif
Les participants alertent sur la nécessité à ne pas 
perdre le collectif sur la base de loisirs (terrains de 
sport, ping-pong, terrain de volley, etc.). Un panier 
de basket d’angle « à 3 » pourrait permettre du 
petit jeu en collectif.
Est-ce que quelques agrès sportifs pourraient être 
conservés sur le cheminement autour du lac ? 
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Une participation active
Conclusion et suites
M. le Maire remercie toutes les personnes 
présentes pour les échanges constructifs et leur 
participation. 
Il y a plein de choses intéressantes qui sont 
ressorties de cet atelier. Une analyse des 
productions et des améliorations du scénario 
proposé puis une étude financière vont permettre 
d’affiner le projet. 
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